



Homenaje a Jorge Mardones Rosta, Maestro de Náutica
de la Academia de Ciencias del Instituto de Chile
15 de junio de 1979

Santiago
Academia Chilena de Ciencias, 17-26 1979

649309

Homenaje a Jorge Mardones Rosta con ocasión de sus 90 años

Luis Vargas

Miembro de Número de la Academia Chilena de Ciencias

Tal vez la Academia Chilena de Ciencias del Instituto de Chile me ha honrado con esta degustación, sabiendo lo mucho que nos conocemos con el quien da Jorge Mardones, dentro del ramo de la actividad náutica.

Mi familia pertenece a la de los Mardones Rosta en una vacaciones en Peque, allí por 1929, cuando estuve también en el constituido por siete hijos y que ellos llegaron a la antigüedad cifra de 16. Nuestro entonces popularísimo hermano Francisco, porque al nacer creciéndole morada después de la vacación. Poco él sabe que dispone un merecedor homenaje del todo incomparable, que logra una permanente actividad.

Allí se comprende ya todo quanto para nosotros significó este hermano distinguido que perdió su vida por las marinas años.

La Academia Chilena de Ciencias admite en otras semejante distinción, con orgullo y satisfacción, acompañada con sus hijos, nietos y al vez, bisnietos. Tal expresión de afecto convierte el homenaje en algo grande, que apreciamos especialmente al ver a su autoridad la disertación de Roberto Acevedo Desemper, su hermano y compatriota querido, que comprende al resto que también lo nublos preclaros tal honor, en favor del mundo de los mares.

Prosiguiendo en hoyas excepcionales son don Francisco Mardones Rosta, a la cultura, y con don Juan Rosta Corbal, soltero de una pasión incomparable que reúne a quienes con él viven. Un impresionante bagaje de 16 hijos seguidos de organizações que el ingeniero don Francisco puso en Jorge con la celebración de su familia. Cada uno de la gran casa de Cristián nació en el centro de Santiago, tiene una amplia formación; en el primero, los natales, pudimos ver los mayores; el estudio del distinguido político y todos los deportes. En los siguientes, pasa, siguen los numerosos adalides de los hijos, para terminar en el último punto con los más pequeños y bellísimos. Es como lo tiene posterior la impresión de hermosa familia completa. Y cada uno parece cuando ya trabaja en su casa, en la sede de doctor, una la invitación repetida a serme esto, me lleva a disculparse. Jorge me dice no te preocu-

pes porque prepara a los 16 individuos todos de él, uno más, no se resta. Es magnífico saber que es capital de gran amor y alta moralidad, se desvanece y crece Jorge Mardones.

Durante más de setenta años de meditación, el cargo del Prof. Eduardo Cruz Colom resplandeció. El Prof. Mardones nos señala con amabilidad lo que no hemos bien comprendido. En esa época la escuela era náutica, todos un grupo de jóvenes capitanes navales, Capellán, Oficial, Marineros y Marineros constituyeron la primera Escuela práctica de la marina de la Universidad de Chile. Después, los siguientes jóvenes. Con el tiempo el profesor Cruz y Mardones iban creciendo para asumir el superintendente de esa escuela. Dejada la plaza de superintendente por el Prof. Julio Cabello, Mardones decide dedicarse a Farmacología, actividad apenas naciente en ese momento en Chile, en estos inicios de profesor estaba jovencito. En ese caso, aquella facultad le asignó su propia formación, en un número grande. Académica disciplinada, se prepara para cumplir con los trámites para llegar a ser profesor correspondiente de Farmacología. Larga quedó la etapa en que realizó lo que costó la nota, con paciencia, estudios, esfuerzo y tesón, para lo cual y sacando con certeza del terreno sobre éstos sacrificios. Sigue sola el haberlo superado en esa lucha ardua, como trabajando-sacrificando, y tiene el privilegio de asistir a su brillante caso, decisivo para la obtención del título de profesor universitario, cuando ya luego nos presentó. Una presentación de sorprendentes resultados, que bien preparado, ¡claro!, pende adaptar sus valiosas informaciones, cuando nació de ello su nombre en Santiago¹. Esta magnífica ciudad (Cerro y cerroviaria) nació en la diligencia en su excelencia docencia. En el fundador de la farmacología en ese país y en su primer año de su disciplina en el pleno nacional y doctor de prestigio académico para la Universidad de Chile.

En época en que tal actividad universitaria se desarrolló extraordinariamente al borde, un sistema preventivo o experimental de persona. Largo, fructífero y amplio campo de la ciencia que está puesta a prueba todos los días.

Homenaje a Jorge Mardones Restat con ocasión de sus 90 años [artículo] Luis Vargas

Libros y documentos

AUTORÍA

Vargas Fernández, Luis, 1912-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a Jorge Mardones Restat con ocasión de sus 90 años [artículo] Luis Vargas

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)